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L’ECONOMIA CIVILE DI 

SUOR ALESSANDRA 

SMERILLI AL MAUS

Poco meno di due mesi fa, nel corso della mattinata di 

sabato 13 aprile 2024, la nostra scuola ha ospitato un 

convegno che aveva come tema l’economia civile. 

Questo evento è stato promosso, in particolare, dai nostri 

due professori di Diritto ed Economia Alberto Piovan e 

Nicola Giacometti ed è stato brillantemente condotto dai 

rappresentanti d’istituto Anita Crivellaro e Tommaso 

Andrea Daniele.

Il dibattito, che si è tenuto all’interno del salone, 

inaugurato proprio quella mattina in seguito alle 

ristrutturazioni operate in estate e nei primi mesi 

scolastici, ha suscitato l’interesse non soltanto di noi 

studenti (specialmente di quelli frequentanti il corso di 

studi L.E.S.) e dei professori, ma ha coinvolto anche una 

buona fetta della cittadinanza di Padova, incuriosita dalla 

promozione di una così importante iniziativa da parte di 

una realtà scolastica.

Non possiamo negare, tuttavia, che ad esaurire i posti a 

sedere in salone abbia contribuito per la maggior parte il 

relatore principale dell’evento o, per meglio dire, la 

relatrice: siamo, infatti, riusciti a farci concedere un po’ 

di tempo da Suor Alessandra Smerilli, una consorella 

delle Figlie di Maria Ausiliatrice e nientepopodimeno che 

la segretaria, dall’aprile del 2022, del Dicastero per il 

servizio dello sviluppo umano integrale, nonché docente 

di economia politica e statistica presso la Pontificia 

facoltà di Scienze dell’Educazione Auxilium, docente di 

economia, etica e finanza della Facoltà di Filosofia 

nell’Università Pontificia Salesiana e docente di 

economia civile e no-profit all’Università degli Studi di 

Milano-Bicocca. Oltre a portare a tutti i presenti al 

convegno i più calorosi saluti di Papa Francesco, ha 

deciso di cominciare la propria presentazione con un 

breve video in cui proprio il Santo Padre rivolgeva i 

migliori auguri per un felice futuro a tutta la nostra 

comunità scolastica, invitando noi studenti a non smettere 

mai di perseguire il cammino verso la realizzazione dei 

nostri sogni (per rimanere in linea con il tema di 

quest’anno scolastico 2023-2024).
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Credo che l’intervento di Suor Alessandra 

sia stato il culmine dell’evento perché, 

partendo dal raccontare la propria vita e la 

carriera accademica, ha saputo condurre 

una riflessione economico-filosofica di 

ampio respiro, toccando con grande 

preparazione anche dei temi riguardanti 

l’etica e l’ecologia integrale (promossa, tra 

l’altro, dallo stesso Papa Francesco 

nell’enciclica “Laudato Si’” emanata nel 

2015); infine, si è dimostrata non soltanto 

una colta accademica, ma anche una 

persona davvero squisita, restando 

disponibile per un’abbondante mezz’ora alle 

domande che sorgevano tra il pubblico, 

rispondendovi con arguzia e garbo. 

Terminata la conferenza, i membri della 

nostra redazione, accompagnati dal 

supporto della professoressa Giulia Lumare, 

una dei direttori del giornale, sono riusciti a 

catturare qualche commento a caldo su tutto 

quello che era appena stato trattato: se siete 

curiosi di saperne un po’ di più su questo 

evento, entrambi i video, quello della 

conferenza e quello delle interviste, sono 

disponibili sul canale YouTube “Liceo 

Maria Ausiliatrice 

Padova”, rispettivamente, ai link 

[https://www.youtube.com/watch?v=P3tltxU

rM5k] .
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In conclusione, ritengo che il convegno 

di economia civile di sabato 13 aprile, 

di cui vi ho finora parlato, sia stato il 

modo perfetto per mettere a frutto, 

anche sotto il profilo dell’impegno 

attivo della nostra scuola all’interno 

della cittadinanza, tutta la viva e gioiosa 

passione con cui abbiamo fermamente 

portato avanti in questi anni 

l’insegnamento di questo paradigma 

economico, in un’ottica in cui 

definiamo il nostro istituto come una 

“Scuola della Contemporaneità”.



ARTICOLO 

ANIME VERDI 

Il weekend del 4 e 5 maggio la nostra 

scuola ha deciso di aderire al

progetto «Anime Verdi», che si è svolto 

in molti parchi di Padova.

In questi due giorni alcuni studenti si 

sono impegnati ad accogliere e presentare 

il nostro parco e la villa ad un pubblico di 

oltre 2100 persone, che hanno deciso di 

fare visita nella nostra scuola.

Dopo l’accoglienza all’ingresso, è 

iniziata una visita guidata direttamente

dagli studenti.

La prima tappa consisteva in una breve 

ma dettagliata spiegazione della storia di 

Villa De Lazzari, con una visita veloce al

chiostro e alla chiesa all’interno della 

nostra scuola.

Per proseguire, alcuni studenti hanno 

esposto le caratteristiche della nostra 

scuola, il Maria Ausiliatrice, e il CIOFS, 

per poi arrivare alla tappa finale e più 

attesa, ovvero la visita del parco. I nostri 

ragazzi hanno accompagnato i visitatori 

attraverso il parco mostrandogli tutti i tipi 

di alberi che contiene, tra cui anche 

secolari come il Pioppo Nero, l’arbusto 

più antico che abbiamo, che ha suscitato 

così tanta curiosità e interesse che 

possiamo affermare che sia il pezzo forte 

della visita.

Infine, all’uscita abbiamo chiesto a chi 

avesse voglia di lasciarci una recensione 

su come si siano trovati, cosa abbiano 

apprezzato dell’impegno degli studenti e 

se gli sia piaciuta la vista.

Grazie a questa esperienza abbiamo 

avuto la possibilità di relazionarci con 

varie persone di tutte le età e culture e, 

anche se stanchi a fine giornata, siamo 

tutti molto soddisfatti del

lavoro svolto dai nostri ragazzi.
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SALUTIAMO SUOR 

MAFALDA

In questi giorni, tra la felicità per l’inizio 

delle vacanze e la  voglia di andare al mare, 

noi studenti ci rattristiamo pensando  che 

dobbiamo salutare chi sappiamo che non 

ritroveremo a  scuola l’anno prossimo. Suor 

Mafalda dovrà trasferirsi in  un'altra casa 

salesiana ad agosto per prendere parte ad un 

altro  progetto che c’è in riservo per lei e 

lasciare il suo incarico di  direttrice ad 

un’altra sorella. La nostra cara direttrice 

Suor  Mafalda Diana, la quale ha portato la 

scuola ad essere molto  conosciuta e 

affermata a Padova, referente del 

Movimento  Giovani Salesiano (MGS), ha 

sempre in mente per la scuola e  per noi 

nuovi progetti e attività per arricchire il 

nostro  bagaglio culturale. Suor Mafalda, 

felice FMA che, ci racconta,  ha scoperto il 

suo cammino e di voler diventare suora solo 

dopo aver fatto altre esperienze lavorative; 

ha poi compreso però  che nella sua vita 

serviva qualcos’altro: stare con i giovani. 

Noi  che la conosciamo bene sappiamo 

quanto lei tenga a noi e  quanto abbia sempre 

a cuore noi ragazzi e la gioia di stare 

in  mezzo ai giovani. Noi studenti la 

ricordiamo per le molte  chiacchierate nel 

suo ufficio e in giardino, per i cioccolatini 

che  ci porta per strapparci un sorriso e per le 

caramelle che ci dà per rinfrancarci dopo i 

consigli di classe. La ringraziamo, 

Suor  Mafalda, per tutto ciò che ha fatto per 

noi, per avere sempre  una parola buona o di 

conforto per tutti e per averci 

dato  l’ambiente giusto dove possiamo 

imparare sentendoci capiti e  ascoltati: 

Grazie. Le auguriamo il meglio per il suo 

futuro e  speriamo che ci ricordi sempre 

felici nel tempo e nell’eternità.
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I SALUTI DI SUOR MAFALDA
Carissimi, 

ringrazio tutta la redazione del MAUS COMUNICA e chi la anima e dirige.

Ringrazio chi si è fatto portavoce, al momento dei saluti, di tutti voi miei 

carissimi amici e studenti. Con voi ringrazio il preside prof. Giovanni, i docenti 

e i vostri genitori.

Grazie di voi, della vostra vita, delle vostre attese, delle vostre fatiche e, 

soprattutto, della vostra volontà di crescere e guardare sempre oltre, con occhi 

belli che superano una visione, specie in questi tempi,  solo negativa della vita e 

del mondo. Non lasciatevi incantare da profeti di sventura ma cercate e scoprite 

segni di bellezza, di  speranza e di pace che già sono seminati nella vostra vita.

Un cuore che sa riconoscere questo, che sa capire quanto ha ricevuto con 

abbondanza dalla nascita in poi e che sa ridonarlo con gioia. Il bene condiviso 

si moltiplica! Aprite sempre il vostro cuore al dono dell’amicizia, dell’aiuto 

reciproco, del servizio, della generosità, del sostegno a chi sta accanto a voi e 

che incontrate ogni giorno.

Da quando sono arrivata al Maus, sei anni fa, ho appeso nel mio ufficio, un 

quadretto che una ragazzina della scuola dov’ero prima, mi aveva regalato al 

momento del saluto. Ha scelto una frase di Don Bosco: “Camminate con i piedi 

per terra e col cuore abitate in cielo”. “In cielo” è l’espressione della ricerca 

delle cose più belle che volete riconoscere e conquistare. Lì abitano i vostri 

sogni e i desideri, come stelle che indicano la rotta e le  mete da 

raggiungere. Guardiamo insieme queste stelle e ritroviamoci uniti in questo 

sguardo. Ci accompagni anche l’augurio personalissimo, per noi, che ci ha fatto 

il nostro Papa Francesco il 13 aprile scorso, e diventiamo instancabili cercatori 

di bellezza, di speranza e di pace dentro e fuori di noi. 

Non vi dimenticherò… perché siete diventati parte di me. Con immensa 

gratitudine.

Suor Mafalda FMA
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BUONA ESTATE A TUTTI
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